

われらの中学ここにあり

学校教育目標「 思いやりのある生徒 自ら学ぶ生徒 心身を鍛える生徒 」

全校集会 校長講話 ～ 意識は行動に表れる ～ 1月8日

明けましておめでとうございます。今年もよろしくお祈りします。今日はいつもの早い1年生ではなく、3年生が体育館に1番最初に入り整列しました。さすがに3年生が今年にかける意気込みを感じます。意識が行動に表れていますね。先ほど3年生の〇〇君が新年の抱負を述べてくれましたが、その中の「受験は団体戦である」その言葉が実際に行動に表れています。これはよい年になりますね。

さて、年末年始はどう過ごしましたか。おもちを食べましたか。お年玉はもらいましたか。……うれしそうな顔をしていますね。こうして見回してみると、みんなとてもよい表情でここに戻ってきてくれました。けれども、何か事件や事故に遭ったり、心配な事がある人は遠慮なく担任の先生方に相談してください。

この年末年始には大原中の生徒が、がんばる姿をたくさん見ることができました。

12月25日には学校にあった不要となった機械や金属を廃棄しました。全部で2トンもあったそうです。それらを部活動に来ていた人たちがみんなで協力して30分で終わりました。業者の方も「大原中の子はよく働きますね」と驚いていました。他にも部活動に熱心に励む姿がありました。体育館のワックスがけもしてくださった生徒もいます。トイレ清掃をし、驚くほどきれいにしてくれた生徒もいました。生徒会・実行委員会は3送会の準備をずっとしていましたね。さらには、年末年始大勢の生徒が数学の勉強会に参加している姿をみました。とてもうれしく思いました。こうした私の見える範囲だけでなく、見えないところでも寒さ厳しさの中で一生懸命に取り組んでいた生徒がいたことと思います。

先ほどの新年の抱負では、1年生は冬季林間学校に向けて団結して取り組んでいくこと、2年生は、SNS等でのいじめやかからいを学年全体の課題として取り組んでいくこと、そして3年生は「受験は団体戦である」と、それぞれの学年代表の生徒が立派に発表してくれました。この3ヶ月は各学年まとめと仕上げの時期です。初心を忘れず1日1日を大切に過ごしましょう。春はまだ目に見えないけれど、今この時期に育っています。

今年日本の国が大きく変わります。新たな天皇が即位されます。元号も変わります。消費税も変わります。そして熊谷市民としてもうれしい、ラグビーワールドカップが開催されます。歴史的な年となります。3年生はいよいよ自分の人生を選択できる年です。

大原中学校の学校教育目標は、思いやりのある生徒、自ら学ぶ生徒、心身を鍛える生徒です。特にこの寒さ厳しいこの時期に、自分を鍛えることを意識してみましょ。こうした時代だからこそ、ふわふわすることなく、しっかりと自分を見つめ、日々の生活に取り組んでいきましょう。

みなさんの今年の成長と活躍を大いに期待しています。

放課後の学校への連絡について（再掲）

本校では、文部科学省の指導を受け、教職員の時間外在校勤務や心身への負担を軽減し、教職員の本来の業務である「子供たちと向き合う」時間を確保することで、学力日本一に向けた指導の充実を一層図ってまいります。

つきましては、平成31年4月1日から市内一斉に、放課後の電話対応について、緊急の場合を除き、午後6時30分までとさせていただきます。御用の場合には、翌日以降にご連絡いただくようお願い申し上げます。（生徒の安全に関わる内容等はこのかぎりではありません）

*周知を図る意味で、再度掲載しました。

母親が13歳の息子にスマホを与える際の約束

先週の土曜日、平成31年度の新入生説明会が開催されました。今年は生徒会役員が生徒の側から見た大原中学校を発表してもらう機会をつくりました。合唱部と有志生徒による校歌披露もあり、立派に育っている本校生徒の姿を見ていただきました。

この説明会に先立ち、教育委員会の島崎生徒指導専門員さんの講演がありました。その中で、アメリカの母親がわが子にスマホを買い与えた際の約束を紹介していただきました。大変参考となりますので、一部を掲載します。

18のルール（要約）アメリカ・マサチューセッツ州

- 1 この機器は私が買った。あなたに貸しているのです。
- 5 学校に持っていかない。メールする友だちとは直接話さない。会話は人生のスキルです。
- 7 ウソをついたり、バカにしない。人を傷つけることに使用しない。
- 8 面と向かって言えないことはメールで送らない。
- 1 友だちの親の前で言えないことをメールしてはいけない。

- 13 自分自身の体験を大切に、体験は永遠に残るもの。
- 14 時々携帯を家に置いておきなさい。携帯は生き物でもあなたの一部でもない。これなしに暮らしていける。取り残されるのを恐れずに、器の大きな人間になりなさい。

- 17 上を向いて歩きなさい。周囲の世界に目を向けなさい。会話をしなさい。グーグルで検索しないで、思考しなさい。

*お願い ネット上に本校の体育祭・合唱祭の写真が複数掲載されており、生徒の顔がわかるものもあります。掲載された方は直ちに消去していただくようお願いいたします。こうしたことが続きますと、学校行事そのものを見直す事態にもなります。

中学校音楽科の免許をお持ちの方はいませんか

現在、音楽科の教諭が病気休暇に入り、臨時的任用の教員をさがしています。県教委・市教委と全県的にさがしていますが、条件があわず決まっていません。保護者・地域の方々からも数名ご紹介がありましたが、残念ながら条件があいませんでした。大原中の生徒は音楽好きな生徒が多いので、1日も早く音楽の授業を再開したいと考えています。再度、お知り合いの方で、中学校音楽科の免許をお持ちの方がおりましたら、ご紹介をお願いいたします。（この時期になると卒業式に向けての合唱指導が中心となります。担任と部活動指導はありません。教員の勤務時間（8：15～16：45）の勤務でけっこうです。）

～2月の予定～ あくまでも予定ですので、変わる場合があります。

- | | |
|----------|---|
| 5日 (火) | 全校集会 くまなびスクール |
| 7日 (木) | 1年生 冬季林間学校〔新潟県岩原スキー場〕 生徒活動日 |
| 8日 (金) | 1年生 冬季林間学校〔新潟県岩原スキー場〕 |
| 12日 (火) | 3年生 後期期末テスト |
| 13日 (水) | 3年生 後期期末テスト 第2回校内授業研究会 |
| 14日 (木) | 3年生 後期期末テスト |
| 15日 (金) | 2年生 東京社会科見学（くまがやオリパラプロジェクト） |
| 18日 (月) | 県公立入試願書等提出期間 ～19日 (火) |
| 20日 (水) | くまなびスクール最終回 アルミ缶等回収日 |
| 21日 (木) | 県公立高等学校志願先変更期間 ～22日 (金) |
| 25日 (月) | Pあいさつ運動 ～28日 (木) まで |
| 26日 (火) | 1・2年生 授業参観・懇談会 |
| 27日 (水) | 1・2年生 後期期末テスト 資源回収打ち合わせ |
| 28日 (木) | 県公立高等学校入学者選抜（学力検査）
1・2年生後期期末テスト ふれあいデー |
| 3月1日 (金) | 県公立高等学校入学者選抜（面接・実技試験） |